

Conseil d'établissement 2022 du Vitrail

PROCÈS-VERBAL

1. Présence et vérification du quorum par la direction

Début de la réunion 18h30. Nous avons quorum. Sont présents:

Chantal Laurin

François Olivier Martin

Aurélie Dumas

Marie Noel

Philippe Savard

Roger Robert

Ulrich Habay

Catherine Robin

Anouska Therrien

Angélique Bourbier

Marianne Dubuc

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Marysol propose de passer les points 9. Activités éducations, culturelles ou sportives, Levées de fonds et correspondance car ils sont inexistantes pour le moment. Ulrich a demandé une intervention sur les 2 points Répaq et la Fondation du vitrail. Chantal demande une précision au point 6 de l'OPP concernant le traiteur. Roger demande que le point de la fondation soit passé le plus tôt possible. Marysol propose un point varia au point 12 pour les retards à l'école à la demande de Ulrich. Le point 13 devient la date de la prochaine rencontre et levée de la séance. **Ordre du jour adopté par Ulrich et appuyé par François Olivier Martin.**

Mouvement du personnel (absent de l'ordre du jour). Chantal fait un suivi :

- Le poste de Bachir en math a été affiché. Une enseignante Julie Belisle a pris le poste.
- En Français Luc quitte et sera remplacé par Joëlle Dupont qui es la conjointe de Benoit Belot.
- En 3 et 4 année du primaire on accueille Chloé une amie de Cindy avec de belles qualités et une belle experience.
- En 5/6 année du primaire a été pris par une enseignante Anne-Marie Leduc.
- Reste à trouver un remplacement en 1ere et 2eme année.
- Manque un remplacement de Benoit en orthopédagogie
- Manque un remplacement de Véronique Chabot orthopédagogie en primaire.

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 27 avril 2022

Ulrich appuyé de Angélique.

4. Période réservée au public – (personne dans la salle)

5. Rapport du conseil des élèves

Aura partage ce qui a été discuté à l'AG de la veille (31 mai 2022).

- Installation d'un local gérer par les élèves (Chilling zone).
- Les élèves s'ennuient du local de silence. Difficile de trouver un local avec moins de bruit.
- En train de refaire l'aménagement de la grande salle.

6. Rapport de l'OPP

Traiteur Miranda qualifié dans le centre de service. Chantal demande une approbation du CÉ. Ulrich demande si on adopte maintenant ou l'année prochaine. Marysol et Chantal disent que c'est mieux maintenant. 30 juin 2022 pour signer le contrat. Parents qui vont faire les commandes directement sur le site internet, l'école ne s'occupe pas de ça. Minimum de 20 commandes par jour. Ulrich propose 2 jours pour faire un essai. Marysol propose un amendement pour le mardi et mercredi appuyé par Ulrich. La proposition est adoptée à l'unanimité.

7. Rapport des comités et des groupes de travail

Fondation du Vitrail : Roger adresse ses remerciements à Virginie Ulrich et Angélique pour avoir aidé à faire la refonte des règles administratives de la fondation du Vitrail. La partie cotisation est encore à travailler. Roger se demande si le CÉ accorderait une cotisation minimum de 5\$ par membre au Vitrail ou une cotisation volontaire ? Le CÉ mentionne qu'une cotisation obligatoire devrait être voté en AG et serait en faveur pour la cotisation volontaire. Ulrich mentionne qu'il ne s'agit pas d'un vote mais d'une consultation du CÉ au sujet des cotisations. La fondation pourra déterminer la date de sa propre AG et ne sera pas greffé à l'AG du Vitrail.

Comité coéducation : Anouska annonce qu'il y a eu une rencontre au mois de mai 2022. Plan d'action pour l'an 2022. Contact avec le comité accueil pour travailler conjointement. Créer un emploi du temps, éviter les chevauchements et favoriser la collaboration.

Comité Accueil : Ulrich dit que le comité accueil a été approché par le comité coéducation pour créer une relation. Le comité accueil a prévu un pique-nique pour

rassembler les parents de la communauté avant les vacances. Le comité a lancé un appel pour solliciter les parents et il y a eu 5 parents qui ont répondu. Ulrich demande à Chantal d'envoyer un courriel directement de la plateforme et va communiquer avec elle pour solliciter d'autres parents pour créer les parrainages. Angélique demande combien de temps dure le comité accueil et Ulrich réponds qu'il n'a pas vraiment de date d'échéance.

Comité Bibliothèque : Elodie et Laurence ont mené d'une main de maître la fête de la lecture le 10 mai, l'évènement a été un gros succès et tout le primaire a participé, remerciement des parents qui ont participé et au comité, ce serait bien d'impliquer le secondaire aussi l'année prochaine.

Répaq : Réunion le 6 mai à l'UQAM avec des chercheurs et des praticiens de la France Belgique et Brésil réunis autour du thème de la formation continue, plus pour les enseignants, on a fait le lancement officiel du projet de formation continue des enseignants du Repaq. Philippe est en train de recruter des formateurs, c'est un mandat qui lui est donné par le Repaq et pour lequel il est libéré par l'école pour ça.

Projet d'échange international avec des écoles dans le sud de la France, c'est un échange et une collaboration entre enseignants France Québec, rencontre virtuelle en juin, il est question que 5 enseignants du Québec partent en France et que 5 enseignants Français viennent à Montréal.

Réunion des parents du 7 mai 2022 à Cowansville avec journée thématique sur l'école dehors.

8. Rapport de la direction

Plan de lutte : Questionnaire (QEES) pour évaluer le sentiment de sécurité pour les élèves et les enseignants, suite au COVID 19 il a été reporté, à reprendre l'automne prochain.

Questionnaire à réaliser et Plan de lutte à établir par la suite avec les sentiments de chacun. Etienne et Nathaniel ont planifiés des ateliers sur l'intimidation et la cyber intimidation en alternance, l'an prochain le 2^e cycle du primaire puis les secondaires 1 et 2, l'année d'après le 3^e cycle du primaire puis le secondaire 3 et 4 en alternance. Les policiers viendront parler de l'intimidation et expliquer la loi par rapport à ça. La Communication sera fréquente entre les parents, l'école et les élèves. Cette année il y a eu plusieurs situations de conflits entre élèves mais non récurrentes. Le plan de lutte va évoluer une fois toutes les données collectées.

Marysol souhaiterais qu'il y ai une meilleure définition de l'intimidation, même le processus d'enquête devrait être précisé pour que l'on puisse vraiment utiliser le terme intimidation pour ne pas avoir de mauvaises surprises.

Marysol propose l'adoption du plan d'intimidation modifié pour l'année prochaine, appuyé par Ulrich

Budget Pro Format : Marysol s'interroge sur la formation des nouveaux enseignants au secondaire, elle se demande qui va pouvoir les aider, Chantal lui réponds que les quelques enseignants restants vont pouvoir les aider et se libérer du temps pour les former, Philippe lui réponds que sur 2 des enseignants qui arrivent il y en a une qui connaît le Vitrail et l'autre a de l'expérience avec l'alternative et que ça devrait bien aller.

Ulrich propose l'adoption de l'approbation du Budget Pro Format sommaire, appuyé par Angélique.

AG Bilan : Il y a eu 30 réponses sur 229 personnes au questionnaire : 60% ont répondu oui, 23,3% : non car ils préfèrent recevoir un bilan écrit, 16,7% qui ne ressentait pas le besoin d'avoir un bilan.

Les sujets que les parents aimeraient être abordés sont l'inclusion et la diversité, l'avancé sur le travail en continue, l'inclusion et l'équité, les priorités de l'équipe, les initiatives spéciales mise en place par les élèves cette année, l'ensemble des points travaillés dans l'année.

Le centre de service demande un bilan annuel écrit du CÉ. Chantal aurait souhaité sonder le CÉ pour savoir si on organise une AG en juin afin de redémarrer l'année 2022-2023 dans le calme.

Marysol propose de mettre un point Bilan à l'AG de septembre 2022. François-Olivier revient sur la proposition de Marysol concernant le point à rajouter à l'AG et il n'est pas pour, car l'ordre du jour est déjà lourd.

Chantal dit qu'elle se renseigne si on pourra rajouter le point à l'ordre du jour avec la fondation. Elle se renseigne avec le centre de service. Ulrich est surpris du nombre de réponses il trouve que c'est peu (30) et se demande si c'est pertinent de faire une place pour la consultation des parents. Philippe dit qu'il faut qu'on reconstruise la relation avec les familles en faisant comme les dernières années avec comme idée des cafés rencontres sympathiques et conviviales. Marianne appuie Philippe en disant qu'il faut ramener les familles dans l'école. Penser à une formule à la rentrée. Anouska est aussi d'accords de penser à un moment pour faire participer les parents à des comités. Certains parents n'ont pas eu la chance de rentrer dans les comités et ce serait le bon moment. Marysol retire sa proposition et propose aussi le café-rencontre et pense que ça favorisera énormément la communication.

Ulrich dit que le comité accueil va organiser un pique-nique et que le comité accueil va créer un évènement pour renouer avec la communauté et rassembler les parents avec l'école. Aurélie se demande si on ne pouvait pas jumeler les 2 événements car elle

mentionne que ce n'est pas évident pour les parents de s'investir quand on ne connaît pas les comités.

Marysol dit qu'il n'y aura pas d'AG bilan en Juin, mais en Septembre. Organiser des rencontres préliminaires par ordre. (primaire et secondaire)

Ulrich rappelle que les comités ont des adresses email et qu'il faudrait les publicisés pour que les personnes qui ont un intérêt pourrait communiquer avec les comités directement.

Philippe mentionne que les enseignants sont déjà pas mal sollicités et voyait le café rencontre la même journée. Il dit que c'est dommage si les membres du personnel et les enseignants ne soient pas là. Il mentionne que les enfants peuvent jouer pendant la réunion.

Création d'un pré-événement par ordre le jour de l'AG.

Proposition de Marysol appuyé par François Olivier.

Processus d'admission : Évaluer son engagement. Ulrich pense que pour le préscolaire, la porte ouverte (étape 1) devrait être obligatoire. Marianne est d'accords pour le secondaire, demander aux familles et élèves de faire l'introspection pour voir si ça leur convient. Aurélie est d'accords aussi avec Ulrich.

Chantal dit que si ça ne fonctionne pas elle rencontre les familles et fait un accompagnement pour proposer une alternative, en contactant les autres écoles de quartier. Le modèle alternatif n'est pas pour tous les types d'enfants. Chantal propose que les portes ouvertes soit en journée pour montrer les situations réelles et le mode de vie.

Philippe propose d'espacer les portes ouvertes et la séance d'information obligatoire pour que les parents viennent aux 2 soirées.

Proposé par Aurélie et appuyé par Marysol.

Ulrich s'interroge si on ne devrait pas augmenter le ratio de la zone pour le secondaire mais la proposition a été adoptée.

Calendrier scolaire

Les membres du CÉ ont été informé du calendrier scolaire.

Projet Musée école

Reporté

Service d'animation

Emese demande une approbation pour des sorties extérieures. Marysol se questionne sur le tarif des activités et sorties du service de garde qui s'élèvent de 25\$ et 40\$ x 9.

Proposé par Francois Olivier et appuyé par Ulrich.

12. Varia

Ulrich s'interroge sur les retards à l'école. Marysol propose d'en parler au prochain CÉ vu l'heure tardive. Aurélie propose que le compte rendu du CÉ soit visible par les parents. Chantal dit que c'est disponible sur le site internet.

13. Date de la prochaine rencontre et levée de la séance

Pas de date pour la prochaine rencontre.

Levée de la séance à 21h.